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Ни для кого не секрет, что Удомля

— город талантливой, инициатив�

ной молодежи. С каждым годом

образуется все больше молодеж�

ных движений, направлений, клу�

бов и объединений. Безусловно,

для того чтобы молодежные орга�

низации получали перспективу

развития, ребятам нужна поддер�

жка. И вот 8 декабря 2009 года

в  Удомле открылся городской мо�

лодежный центр «Звездный». Не�

смотря на небольшой срок рабо�

ты, «Звездный» уже успел завое�

вать сердца молодых удомельцев

Необходимость совершенствования
городской молодежной политики
созрела давно. Однако ее конкрет�
ные очертания стали четкими не
сразу. Расчет только на бюджет�
ные учреждения и штатных спе�
циалистов сразу же резко ограни�
чивал охват молодежных интере�
сов и возможности дальнейшего
развития. Поэтому к разработке
стратегии были привлечены лиде�
ры общественных организаций и
клубов. Чтобы совместная работа
была более результативной, в
июне 2009 года из актива лидеров
создается молодежный совет при
главе города Удомли Алексее Чер�
нигине. Работа совета шла опера�
тивно и вскоре была подготовлена
программа�проект городского мо�
лодежного центра с базовой пло�
щадкой в здании бывшего кино�
концертного центра «Звездный».

В июле члены молодежного сове�
та участвовали в форуме «Селигер�
2009». В номинации «Лидерство»
был представлен проект «Городской
молодежный центр «Звездный». По
результатам участия в форуме в ок�
тябре был представлен отчет в ко�
митет по делам молодежи Тверской
области о ведении работ в рамках
проекта, и уже по его итогам
«Звездный» стал одним из победи�
телей форума «Селигер�2009».

Работники отдела культуры,
спорта и молодежной политики ад�
министрации города Удомли подго�
товили финансовую, нормативно�
правовую документацию, сформиро�
вали кадровое обеспечение, создали
начальную материально�техничес�
кую базу. Директором городского
молодежного центра «Звездный»
был назначен Александр Колосов.

29 декабря прошлого года деле�
гация в составе главного специалис�
та отдела молодежи, культуры и
спорта администрации Удомли

Жанны Сермакшевой и председа�
теля молодежного совета при главе
города Удомли Павла Макарычева
представила проект «Городской мо�
лодежный центр «Звездный» как
победителя форума «Селигер�2009»
на встрече с губернатором Дмитри�
ем Зелениным. Глава региона одоб�
рил проект создания центра и сразу
же дал поручение по оказанию фи�
нансовой поддержки для реконст�

рукции и ремонта выделенного под
центр здания.

В настоящий момент молодеж�
ный центр работает по восьми
направлениям — гражданское и
патриотическое воспитание, социа�
льная поддержка молодежи, ту�
ристско�экологическое, молодая
семья, спортивное, научно�техни�
ческое, художественно�эстетичес�
кое и информационных техноло�
гий. Он включает в себя 27 моло�
дежных общественных объедине�
ний и клубов, поддерживает их

развитие и способствует реализа�
ции различных проектов.

Среди наиболее ярких и значи�
мых инициатив молодежного цент�
ра «Звездный» мероприятия, посвя�
щенные Дню Великой Победы. Это
чествование ветеранов войны, ока�
зание им помощи в домашнем хо�
зяйстве, в доставке и расколке дров,
субботники по очистке города.
Запомнился и городской конкурс от�

крыток «65 лет Победы». Членов жю�
ри поразило уникальное творческое
мастерство участников и любовь, ко�
торую через свои работы жители
города выражали ветеранам. Ребята
из клуба «Граффити» на ограждении
у недостроенного здания на про�
спекте Курчатова создали ориги�
нальные изображения на тему Вели�
кой Победы. Поисковый клуб «Ру�
беж» принял участие во всероссийс�
кой акции, приуроченной к Дню По�
беды. Бойцы отряда выезжали на
«Вахту памяти» в Зубцовский район.

В апреле состоялось открытие мо�
тоскутерсезона в рамках Всероссийс�
кой акции «Внимание, мотоцик�
лист!» Учредителем акции выступи�
ла администрация города Удомли,
торжественное открытие организо�
вали туристский клуб «Вездеход» и
городской молодежный центр. Мото�
командой города Удомли «Реальные
кабаны» проведены конкурсы, в ко�
торых приняли участие любители
двухколесного транспорта, а также
гости из Вышнего Волочка и Торжка.
Состоялось открытие автосезона,
организатором и участником которо�
го выступал удомельский автоклуб
USSR Team. Зрители могли наблю�
дать за конкурсом «Автозвук» и хоро�
шо отдохнуть благодаря развлека�
тельной программе.

Волонтеры городского молодеж�
ного центра «Звездный» под эгидой
комитета по делам молодежи Тверс�
кой области организовали соци�
альную акцию «День отказа от ку�
рения. Навсегда». Ребята предлага�
ли курящим жителям города обме�
нивать пачки сигарет на специаль�
ные сувениры. Данная акция пока�
зала, что люди готовы бороться с
вредными привычками, а благода�
ря подобным мероприятиям жела�
ние курящего человека отказаться
от вредных привычек усиливается.

В День города и молодежи была
организована отдельная молодеж�
ная площадка: проходили показа�
тельные выступления тверской ре�
гиональной общественной органи�
зации USSR, выступления хип�хоп
и рок�групп города Удомли, диско�
тека с участием коллективов Твери
и Удомли.

В ближайшем будущем городс�
кой молодежный центр «Звездный»
станет неотъемлемой частью жизни
удомельских юношей и девушек со
своей символикой, гимном и тради�
циями. Сейчас идет работа над со�
зданием молодежного интернет�пор�
тала и собственной газеты, которые
помогут сплотить молодое поколе�
ние и будут способствовать разви�
тию их талантов и способностей.

Ирина ПЕТРОВАИрина ПЕТРОВАИрина ПЕТРОВАИрина ПЕТРОВАИрина ПЕТРОВА

Нехватка молодых специалистов по�прежнему остается серьезной проблемой для

многих российских предприятий. Особенно она актуальна для Верхневолжья, ко�

торое уже давно стало донором кадров для Москвы и Санкт�Петербурга. Поэтому

одной из важнейших задач региональной власти является создание условий для

того, чтобы представители молодого поколения не уезжали жить и работать в дру�

гие города. Наш еженедельник продолжает рассказывать о том, как выстраива�

ется работа с молодежью в муниципальных образованиях Тверской области

Все лучшее – молодым!
Ц Е Н Т Р  П Р И Т Я Ж Е Н И Я

В ближайшем будущем городской молодежный центр

«Звездный» станет неотъемлемой частью жизни удомельс�

ких юношей и девушек со своей символикой, гимном и

традициями. В настоящее время идет работа над созданием

молодежного интернет�портала и собственной газеты.

В Л А С Т Ь  Н А  М Е С Т А ХП Р О Г Р А М М А  М И Н И М У М

Центр «Звезд�

ный» вклю�

чает в себя

27 молодеж�

ных обще�

ственных

объедине�

ний и клу�

бов, поддер�

живает их

развитие и

способствует

реализации

различных

проектов.

Принято считать, что у чело�

века, пришедшего во

власть, первый год уходит

на то, чтобы понять, какое

наследство он принял от

предшественника, второй

— на то, чтобы наметить

стратегию собственных дей�

ствий, третий — начать их

реализацию и только на

четвертый год можно ожи�

дать каких�либо результа�

тов. У Олега МЕНЬШИКОВА

такой возможности нет.

Срок полномочий мэра

Вышнего Волочка опреде�

лен всего двумя годами,

первый — уже за плечами.

Каким он был? С этого воп�

роса мы и начали разговор

— Трудным. В течение все�
го отопительного сезона
Вышний Волочек был крас�
ной точкой на карте Твер�
ской области. Долги про�
шлых лет за тепло, газ,
электроэнергию держали
город и население в посто�
янном напряжении. Кроме
того, минувший отопитель�
ный сезон показал, что с та�
ким тепловым комплексом,
который имеет город, жить
дальше нельзя, необходимо
принимать кардинальные
меры для улучшения его со�
стояния. Куда и как двигать�
ся? Сегодня мы знаем отве�
ты на эти вопросы.

Буквально на прошлой не�
деле услышали: рекомендо�
вано брать пример с Вышне�
го Волочка и в течение двух
ближайших месяцев депар�
таменту жилищно�комму�
нального хозяйства необхо�
димо разработать подобные
программы для всех городов
Тверской области. Мы оказа�
лись первыми в регионе, кто
пошел в решении больного
вопроса научным путем:
пригласили институт муни�
ципальной энергетики и раз�
работали концепцию рефор�
мирования теплового комп�
лекса города. Ее мы и пред�
ставили на рассмотрение ра�
бочей группы регионального
отделения партии «Единая
Россия».

Поэтапная модернизация,
новый подход к энергосбере�
жению — главные составля�
ющие нашей программы.
И начали мы ее реализацию
с грамотно выполненного
аудита, проведенного по
каждому дому, который дал
нам четкую картину по ре�
альным нормативам потреб�
ления тепла. На недавнем за�
седании Вышневолоцкой го�
родской Думы был принят
новый норматив для города
— с 0,018 мы подняли его
до 0,02 гигакалории на квад�
ратный метр.

— Непопулярный ход
для власти — поднимать
нормативы, увеличивать
тарифы. Избирателям
нравится, когда происхо�
дит обратное. Не бои�
тесь потерять таким об�
разом авторитет?

Рекомендовано брать пример
с Вышнего Волочка…

— Я надеюсь на понима�
ние горожан. Как политику,
мне действительно не выгод�
но повышать цены на что�
либо, а как хозяйственник, я
просто был обязан сделать
это. К сожалению, тарифы
на электроэнергию, газ рас�
тут куда быстрее, чем тари�
фы на коммунальные услуги
в нашей области, и это несо�
ответствие может в самое
ближайшее время привести
нас к ситуации, когда плате�
жей не будет хватать даже
на оплату энергоресурсов.

Если мы хотим получать
нормальные параметры теп�
ла в домах, тогда сейчас при�
дется смириться с повышени�
ем норматива. А после того
как мы реализуем программу
реформирования теплового
хозяйства города в полной
мере, уверен, придем к тому,
что тарифы на коммунальные
услуги не только стабилизиру�
ются, но и будут снижаться.
Но это только после полной
модернизации, когда и КПД
у котельных будет другое, и
потери в сети минимальные,
а каждый дом начнет считать
свое тепло отдельно.

— Это программа горо�
да будущего. Для кого вы
строите этот город?

— Я сам волочанин, у
меня дети здесь растут, жи�
вут родственники. И мне хо�
телось бы привести Вышний
Волочек в порядок. И в плане
теплоснабжения, и в плане
достойного уровня всех ос�
тальных коммунальных услуг.
Если говорить о главной зада�
че, которую я ставлю перед
собой, то это сделать город
комфортным для проживания.
В это понятие входит очень
многое — от благоустройства
до достойных зарплат.

— Начатая работа по
реорганизации теплового
комплекса города, которая
даст свои первые результа�
ты уже нынешней осенью,
другие наработки… Скажи�
те, Олег Анатольевич, мо�
гут ли возникнуть какие�
либо причины, которые ос�
тановят начинания? Или
выбраны настолько важные
направления в жизнеобеспе�
чении города, работу по ко�
торым нельзя останавли�

вать ни при каких обстоя�
тельствах?

— Именно так: если мы
не сделаем намеченную ра�
боту в тепловом хозяйстве,
то и все остальное в работе
городской администрации не
будет иметь значения. Не
для кого будет создавать но�
вые группы в детских садах,
ремонтировать школы, стро�
ить дома…

— Кстати, все это то�
же проблемные направле�
ния в жизни волочан…

— В наследство я получил
очередь в дошкольные учреж�
дения из детей более чем в
1700 человек. Для многих ро�
дителей это означало одно: оче�
редь в детский сад подойдет,
когда ребенок будет ходить
уже в школу. Что сделали мы,
чтобы решить эту пробле�
му? С учетом демографичес�
ких подъемов и спадов разра�
ботали городскую целевую
программу, которая дает нам
возможность к 2012 году лик�
видировать очередь в дош�
кольные учреждения, и рабо�
таем над этим: ведем рекон�
струкцию двух детских садов,
капитально отремонтировали
еще один, открыли дополни�
тельные группы в некоторых
детсадах и готовим подготови�
тельные на базе школ.

Что касается школ, то за
год удалось выполнить боль�
шой объем работ по усиле�
нию их противопожарной
безопасности. Если прошлым
летом стоял вопрос, сумеем ли
мы некоторые из них подгото�
вить к началу учебного года,
то теперь все вопросы, связан�
ные с противопожарной безо�
пасностью, сняты, но мы про�
должаем работать в этом на�
правлении: ужесточаются тре�
бования, и мы их выполняем.
Ремонт школ — это то, что
нам тоже удалось начать де�
лать в городе. Когда в прошлом
году я пришел в школу №13,
то увидел — дождь заливает
весь верхний этаж. Нашли
средства и провели ремонт,
сейчас здесь самая лучшая в
городе школьная крыша. Го�
товимся к ремонту кровли
школы №10, а частичный ре�
монт провели уже во многих.

— Волочане начали
справлять новоселья. Это

тоже примета, скажем
так, вашего времени…

— Действительно, мы хо�
рошо поработали по многим
программам — федеральным
и областным и сумели пере�
селить из ветхого и аварий�
ного жилья 21 семью, 11 ве�
теранов Великой Отечествен�
ной войны тоже улучшили
свои жилищные условия, а
еще сертификаты на приоб�
ретение жилья получили три
молодые семьи. Надеюсь, что
в будущем новоселья в Выш�
нем Волочке будут случаться
чаще. Мы наконец�то начи�
наем строить. Благодаря по�
братимским отношением
венгерская строительная
фирма «Сабириа» начинает
возводить жилой комплекс
из так называемых мало�
этажных домов. Еще один
инвестор будет строить жи�
лье в районе Шалоги, наде�
юсь, что на будущий год мы
уже сможем увидеть, как под�
нимаются этажи.

— О побратимских от�
ношениях, которые стали
активно развиваться в
последнее время, хотелось
бы узнать поподробнее…

— Сейчас у Вышнего Во�
лочка договоры побратимс�
ких отношений заключены с
венгерским, финским и двумя
итальянскими городами. Вот
только что наши ребятишки
побывали на I Международ�
ном фестивале детского твор�
чества в Италии, который мы
вместе с мэром города Пиццо
Калабро придумали и орга�
низовали, и привезли оттуда
высокие награды. Одна из
них — Кубок абсолютного
победителя, а участие прини�
мали более 70 коллективов.
Помимо этого вышневолоц�
кие участники фестиваля еще
и отдохнули: на берегу моря
для них организован лагерь
отдыха «Пиноккио», который
мы будем активно использо�
вать впредь. Хочу сказать, что
побратимские отношения
постепенно перерастают
культурные связи, они все
активнее переходят в соци�
ально�экономические, и это
важно для нас, ибо способ�
ствует развитию экономичес�
кого потенциала города.

— С деньгами любая
власть сможет изменить
жизнь в городе к лучшему,
а вот без средств сделать
это намного труднее...

— Большинство из того,
что было сделано в Вышнем
Волочке за последнее время,
было сделано как раз при от�
сутствии необходимых для
этого средств в городском бюд�
жете: руководители предпри�
ятий, предприниматели, про�
стые граждане помогают кто
чем может. Вот потому сегод�
ня я готов отчитываться пе�
ред волочанами не по планам
и намерениям что�то сделать
для города, а по конкретно
выполненной работе.

Тамара Тамара Тамара Тамара Тамара ВОДИЧЕВАВОДИЧЕВАВОДИЧЕВАВОДИЧЕВАВОДИЧЕВА

Большой успех территории складывается из

маленьких успехов ее жителей, в том числе

и молодых. Но для того чтобы молодежь ста�

ла по�настоящему перспективной, ей необ�

ходимо помогать. Именно это направление

является одним из приоритетных в деятель�

ности администрации Бологовского района

Проблема нехватки молодых специалистов яв�
ляется одной из самых острых для большин�
ства районов Тверской области. В таких усло�
виях в разы увеличивается роль органов мест�
ного самоуправления в реализации региональ�
ной молодежной политики. Понятно, что ре�
шать эту задачу необходимо в комплексе. Мо�
лодые люди останутся на своей малой родине
тогда, когда будет интересная работа, нор�
мальное жилье и хорошо организованный до�
суг. Именно по этим трем направлениям се�
годня ведет активную работу администрация
Бологовского района.

В первую очередь внимание уделяется
трудоустройству молодых специалистов. И власть,
и бизнес делают ставку на молодежь, ведь
именно она, как правило, обладает высоким
уровнем мобильности и интеллектуальной ак�
тивности. Практически любое предприятие
района не только готово принять на работу мо�
лодого специалиста, но и обеспечить ему необ�
ходимое дообучение, а также помочь в освое�
нии всех нюансов профессии.

Есть в Бологом и хорошие возможности для
открытия собственного бизнеса. Администра�

ция  района понимает, что в нынешних эко�
номических условиях именно предпринима�
тельство способно стать гарантом стабильнос�
ти их территории. А молодые люди в боль�
шинстве своем обладают необходимой дело�
вой хваткой и амбициями. Поэтому местные
власти стараются оказывать начинающим
бизнесменам максимальную поддержку. Так,
в прошлом году благодаря антикризисной
программе по снижению напряженности на
рынке труда 10 молодых людей смогли открыть
собственное дело в торговле, в сельском хозяй�
стве, в индустрии красоты. А в начале нынеш�
него года в районе была поставлена задача по
развитию сельскохозяйственного туризма, и
администрация предлагает целый ряд льгот

Успех по вашей инициативе
предпринимателям, которые решили рабо�
тать в этом направлении. Процветанию пред�
принимательства и привлечению к нему моло�
дежи способствует и деловой информацион�
ный центр, где каждый начинающий бизнес�
мен  может получить любую необходимую
нормативно�правовую информацию через
базу данных «Консультант плюс». Также в де�
ловом центре установлены компьютеры с вы�
ходом в интернет, и работа в сети для пред�
принимателей бесплатна. К тому же на базе
делового центра регулярно проводятся семи�
нары, консультации и другие формы работы с
предпринимателями, в том числе и с теми, кто
только собирается открыть свое дело. Кроме
того, у всех начинающих бизнесменов района
есть возможность пройти обучение в школе
молодого предпринимательства.

Вторая грань молодежной политики боло�
говской администрации — обеспечение моло�
дых жильем. За последние четыре года 12 се�
мей смогли приобрести квартиры по програм�
ме «Молодая семья», а до конца 2010 года но�
воселье отметят еще пять пар молодоженов.

Огромная работа проводится районной ад�
министрацией и в области организации досуга.
В Бологовском районе регулярно организуются
культурно�массовые мероприятия, военно�
патриотические конкурсы, спортивные сорев�
нования. Например, каждое лето проходит рай�
онный туристический слет, во время которого
молодые люди демонстрируют свои походные
навыки, прокладывают специальные маршру�

ты, играют в пейнтбол. Ежегодно проводится
фестиваль песни, приуроченный к 9 Мая.

Говорить о том, насколько все перечислен�
ные меры улучшили ситуацию с сохранением
молодых специалистов в районе, пока преждев�
ременно. Однако администрация района увере�
на, что смогла создать минимальные условия
для того, чтобы молодежь могла реализовать
свои желания и возможности. Но вместе с тем
районным властям хотелось, чтобы и сама мо�
лодежь не отсиживалась в сторонке, ожидая по�
дарков судьбы, а выступала с конкретными
предложениями и инициативами, которые обя�
зательно будут учтены в программах, направ�
ленных на улучшение условий жизни молодежи
и повышение ее активности.
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